

La Belle au bois dormant : un conte revisité

Conte • 5/6 ans



Chapitre 1 : Le sommeil éternel

Il était une fois, dans un royaume lointain et enchanté, une jeune princesse appelée Aurore. À sa naissance, les fées du royaume lui ont offert des dons merveilleux : la beauté, la grâce, la bonté, la sagesse et la musique. Cependant, la plus puissante et redoutée de toutes les fées, la méchante Carabosse, n'a pas été invitée à la cérémonie de la naissance de la princesse. Furieuse, elle est apparue de manière inattendue et a jeté un sort sur la petite Aurore : à l'âge de 16 ans, la princesse se piquerait le doigt sur le fuseau d'un rouet et dormirait pour toujours.

Le roi et la reine, effrayés par la malédiction, ont ordonné de brûler tous les rouets du royaume et ont demandé aux fées de protéger leur fille jusqu'à l'âge fatidique. Cependant, le jour de ses 16 ans, Aurore a découvert une vieille femme qui filait du fil avec un fuseau. Curieuse, elle a voulu essayer et s'est piquée le doigt. Elle s'est alors endormie, plongée dans un sommeil profond et interminable.

Lorsque la nouvelle de la malédiction a été annoncée dans tout le royaume, le prince Philippe, héritier d'un royaume voisin, a décidé de sauver la princesse. Il a bravé tous les dangers de la forêt enchantée où se trouvait le château de la Belle au bois dormant. Il y a combattu des dragons, des monstres et des pièges magiques pour atteindre la chambre où Aurore dormait. Là, il l'a embrassée et elle s'est réveillée, libérée de la malédiction.

Aurore et Philippe sont tombés amoureux et se sont mariés. Ensemble, ils ont vécu heureux jusqu'à la fin de leurs jours.

Chapitre 2 : La critique sociale

L'histoire de la Belle au bois dormant est souvent racontée comme un conte de fées traditionnel, avec une fin heureuse. Cependant, si nous creusons un peu plus profondément dans l'histoire, nous pouvons voir une critique sociale importante.

Dans le conte original, la princesse est réduite à un simple objet, une belle endormie qui doit être sauvée par un prince charmant. Elle est incapable d'agir ou de se défendre elle-même, et doit attendre l'arrivée de son sauveur. Cette représentation archaïque des femmes est problématique et peut enseigner aux enfants une vision stéréotypée de leur genre.

De plus, l'absence de la méchante fée Carabosse à la cérémonie de naissance de la princesse soulève une question de justice sociale : pourquoi une fée était-elle exclue de cette célébration ? La réponse n'est jamais donnée dans l'histoire, mais cela soulève des questions sur l'injustice et la discrimination.

Enfin, la lutte du prince Philippe pour sauver Aurore peut être interprétée comme une critique de l'inaction face aux problèmes sociaux. Dans le conte, le prince ne se contente pas d'attendre que la malédiction disparaisse, il agit en prenant des risques pour sauver la princesse. Ce message peut enseigner aux enfants l'importance de l'action et du courage dans la résolution de problèmes sociaux.

Chapitre 3 : Conclusion

En conclusion, la Belle au bois dormant est un conte de fées classique qui peut être lu comme une critique sociale pertinente. En revisitant l'histoire, nous pouvons voir la représentation stéréotypée des femmes, l'injustice sociale et l'importance de l'action face aux problèmes sociaux. En racontant cette histoire à nos enfants, nous pouvons leur enseigner des valeurs importantes telles que l'égalité des

genres, la justice sociale et le courage.

Le quizz : as-tu bien compris l'histoire ?

1) Comment s'appelle la princesse ?

- Aurora
- Blanche-Neige
- Cendrillon
- La Petite Sirène

2) Quels étaient les dons que les fées ont offert à la princesse ?

- La beauté, la grâce, la bonté, la sagesse et la musique
- La force, la vitesse, la ruse, l'intelligence et la magie
- La richesse, la popularité, la santé, la chance et le pouvoir
- La patience, la modestie, la sobriété, la simplicité et la discrétion

3) Quel était le sort jeté sur la princesse par la méchante fée ?

- Elle se piquerait le doigt sur le fuseau d'un rouet et dormirait pour toujours
- Elle se transformerait en grenouille
- Elle perdrait la mémoire
- Elle serait enfermée dans une tour pour toujours

4) Comment le prince Philippe a-t-il sauvé la princesse ?

- Il a combattu des dragons, des monstres et des pièges magiques pour atteindre la chambre où Aurore dormait, et l'a embrassée
- Il a simplement attendu que la malédiction disparaisse
- Il a demandé l'aide des fées
- Il a utilisé une potion magique

5) Quel message peut être enseigné aux enfants à travers cette histoire ?

- L'importance de l'action et du courage dans la résolution de problèmes sociaux
- L'importance de la vengeance
- L'importance de la beauté physique
- L'importance de la richesse matérielle

Bonnes réponses :

1) Aurora 2) La beauté, la grâce, la bonté, la sagesse et la musique 3) Elle se piquerait le doigt sur le fuseau d'un rouet et dormirait pour toujours 4) Il a combattu des dragons, des monstres et des pièges magiques pour atteindre la chambre où Aurore dormait, et l'a embrassée 5) L'importance de l'action et du courage dans la résolution de problèmes sociaux

Glossaire : les mots compliqués de l'histoire

Enchanté: Plein de magie

Fées: Personnages magiques qui peuvent faire des sorts

Malédiction: Sort qui apporte de la malchance

Rouet: Objet pour filer la laine

Fatidique: Qui annonce quelque chose de mauvais

Bravé: Affronté avec courage

Dragon: Animal légendaire qui crache du feu

Monstres: Créatures étranges et effrayantes

Pièges magiques: Dispositifs magiques pour piéger les gens

Archaïque: Vieux et démodé

Stéréotypée: Qui représente un groupe de personnes d'une manière simpliste et peu réaliste

Discrimination: Traitement injuste des gens en raison de leur race, de leur sexe, de leur religion, etc.

Inaction: Ne rien faire

Révisitant: Regarder à nouveau

Représentation: Façon dont quelque chose est montré ou décrit